

Alumna agredida en la U. de Chile: "Las autoridades no dan el ancho"

Jueves, 10 de Octubre de 2019 - Id nota:882124

Medio : La Segunda
Sección : Sociedad
Valor publicitario estimado : \$3726400.-
Página : 2
Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

2 **Sociedad** | **La Segunda** | jueves 10 octubre 2019

Polette Vega fue atacada por su posición de derecha

Alumna agredida en la U. de Chile: "Las autoridades no dan el ancho"

Emplaza al rector Ennio Vivaldi a "anunciar medidas concretas".



Por Patricio Pino M. y Luciano Jiménez

Una estudiante de cuarto año de Trabajo Social de la U. de Chile Polette Vega (27) pidió una audiencia al director del INDH Sergio Micco, para contarle sobre los ataques que ha sufrido en el Campus Juan Gómez Millas de esta casa de estudios.

El último fue el 24 de septiembre, en clase de Estadística I, del profesor Guillermo Sanhueza. Un grupo la increpó y le pidió al catedrático que la sacara. El profesor rechazó esa idea y respondió que si ellos querían, podían irse. Cuando los muchachos se iban, una joven arrojó agua sobre su compañera.

Vega ya había sido atacada el 10 de julio, por unos encapuchados a quienes ella estaba grabando.

"Este tema le está quedando grande a las autoridades. La mesa de trabajo no ha avanzado mucho. Nunca me han llamado, pese a que les dije que quería hablar. Las autoridades no dan el ancho", indica Vega. Desde la jornada del último incidente no ha vuelto al campus. Antes, tras el primer ataque de julio, se había ausentado por semanas. "Luego de la primera vez me dieron teléfonos en caso que me pasara algo. Ahora, después que me tiraron agua llegaron la jefa de carrera y la directora de escuela. Yo no me podía mover, no quería salir, estaba en shock y la respuesta que me dieron fue muy general", se queja.

Al día siguiente del último incidente, se abrió un sumario y se instruyó apartar al eventual agresor. Vega es alumna de cuarto, pero la clase donde ocurrió el hecho es principalmente de alumnos de primer año. Los de cuarto recibieron una «inducción» tras el incidente de julio, para que no hubiera conflictos. La inducción no incluyó a primero. "Ellos hablaban diciéndome «Polette esto», «Polette lo otro», como si me conocieran de toda la vida cuando a algunos nunca los había visto", recuerda. Los nuevos hechos los llevará a la Fiscalía,

donde hay una querrela por lo de julio. A diferencia de esa vez, donde los atacantes tenían el rostro cubierto, ahora hay una nómina de todos los alumnos que estaban en el aula. Los dos ataques se suman al que sufrió un estudiante de Ciencias.

Vega también emplaza al rector Ennio Vivaldi a tomar una posición más activa. "Debería anunciar medidas concretas, porque ya sabemos que está en contra. Ha dado declaraciones, pero es momento de presentar un plan de acción y de realizarlo. Él es una autoridad, su rol no termina en condenar los hechos. Él como autoridad tiene la posibilidad de hacer un cambio. Es la oportunidad para que anuncie un plan real para combatir la violencia y vuelva a poner la importancia de tolerancia. Ya condenó con palabras, pero es momento de tomar una acción".

«La Segunda» pidió algún comentario de las autoridades universitarias. El vice-



Es un tema que nos ha sobrepasado".

Oscar Landerretche
Profesor de la U. de Chile

rector de Asuntos Estudiantiles, Juan Cortés, dijo que "se instruyó inmediatamente separar a la estudiante denunciada para que Polette Vega continúe con su curso. Y en términos generales creamos un grupo de trabajo que está elaborando una propuesta. Lo fundamental es que han sido los mismos estudiantes, funcionarios y académicos quienes están trabajando para erradicar todo tipo de violencia del campus. El objetivo es que sean votadas y legitimadas por la comunidad del campus".

En tanto, el profesor de la FEN, Óscar Landerretche, indicó que "sé que se están tomando medidas para proteger a las personas amenazadas y agredidas, también para identificar a los culpables, sumarlos y sancionarlos de acuerdo a los estatutos universitarios. Hay que seguir por ese camino con mucha claridad, energía y firmeza. Es un tema que nos ha sobrepasado, no fuimos capaces, como universidad, de ver este aumento en los niveles de violencia e instintos de exclusión".

El académico y ex ministro José Joaquín Brunner dijo que "no basta con mesas de trabajo, protocolos y sanciones puntuales. Hay que razonar en público sobre esta deriva peligrosa y reafirmar, entre profesores y estudiantes, una cultura de la disputa argumental, el pluralismo de los valores y la libertad de disentir".



Twitter condena
Reacciones por el caso

Gabriel Boric Font

La Universidad es un espacio donde debate entre quienes piensan distinto debe darse en marco de respeto y de primen ideas y argumentos, jamás la violencia. Mi solidaridad con estudiante que ha sido agredida por ser de derecha. Bien que @uchilome medidas.

Oscar Contardo

Acosar y violentar a alguien porque no estás de acuerdo con lo que piensa no es propio de alguien que dice estar a favor de los débiles. Hacerlo en grupo mientras esa persona está sola, es cobardía. No permitirle la entrada a clases, me recuerda el fascismo.

Paulina Astroza

Esto no solo es inaceptable bajo todo punto de vista. Es un precedente peligroso. Hay que ponerle coto ya

Luciano Cruz-Coke

¿Que está pasando en Campus Juan Gómez Millas? Nueva agresión a misma alumna se suma la paliza recibida por hijo de diputada Girardi. Totalitarismo y discurso de odio inaceptable en lugar de discusión de ideas ¿que dice la nueva izquierda?

Laura Alborno

Todo mi apoyo, yo en @derechouchile para lo que necesite, y haremos algo más que eso

Pablo Vidal Rojas

Toda mi solidaridad con esta estudiante de Trabajo Social que ha sido atacada por sus ideas políticas. Ella es de centro derecha y tiene todo el derecho a expresar y defender sus ideas, al igual que todos y todas. Esa es la democracia en que yo creo.

Kena Lorenzini Lorenzini

ESTO NO LO PODEMOS HACER...ES INACEPTABLE...CÓMO POR PENSAR DISTINTO VA A TENER MIEDO DE IR A CLASES...ESO ES DICTATORIAL...YA LO VIVIMOS

Mónica Rincón González

Vergonzosa agresión en @uchile a alumna por pensar diferente. Sus compañeros no la quieren en la sala porque (es de derecha) creen que no tienen xq aguantar a alguien que piense así. Penoso que no vean en la diferencia algo que enriquece el debate.

Rojo Edwards

Por ser de derecha no puede estudiar en la UChile? Si esto es verdad... Si la UChile no da garantías de pluralidad, creo que debe revisarse la conveniencia de que reciba fondos de todos nosotros.